

# TRIBUNA DEL DESARROLLO

Órgano de difusión de la Corporación de Desarrollo de la Región de Los Ríos

JUNIO, 2024

## Codeproval se adjudica fondo gremial de Sercotec

*A través del proyecto se busca fortalecer la red de pymes y mypes de la corporación y actualizar a asociados en temas de sostenibilidad y economía circular.*

“Fortalecimiento de la Red de Pymes y Mypes de Codeproval por medio de Charlas y talleres en Sostenibilidad Empresarial”. Así se denomina el proyecto que fue presentado por la CODEPROVAL (Corporación para el Desarrollo de la Región de Los Ríos) y que resultó uno de los ganadores del Fondo de Fortalecimiento Gremial de Sercotec Los Ríos 2024.

La iniciativa busca capacitar a los socios y socias en temas relacionados con la sostenibilidad corporativa y economía circular, además de desarrollar estrategias para reforzar el trabajo gremial.

“Estamos muy contentos porque a través de esta iniciativa podremos fortalecer a nuestra organización a través de la realización de un plan estratégico. Este fondo será un apoyo relevante porque también permitirá a la red de pymes y mypes y a nuestros asociados, actualizarse en temas importantes como sostenibilidad corporativa, reciclaje, economía circular” manifestó el presidente de la CODEPROVAL Pablo Hoffmann.



## Charla sobre sostenibilidad corporativa



Programa de Sostenibilidad Corporativa  
FACULTAD DE DERECHO  
PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE

Proyecto apoyado por  
**SERCOTEC**

Charla:  
**Oportunidades de la Sostenibilidad Corporativa para Pymes y Mypes**

Jueves 27 de junio de 2024 09:00 horas | Modalidad Online (Zoom)

Charla organizada por el Programa de Sostenibilidad Corporativa de la Facultad de Derecho de la Pontificia Universidad Católica de Chile.  
Expositor:  
Francisco Loyola Jiménez  
Abogado PUC  
Coordinador Programa de Sostenibilidad Corporativa UC

INSCRIPCIONES  
www.codeproval.cl



El jueves 27 de junio, a las 9 horas, se realizará la primera actividad contemplada en el proyecto “Fortalecimiento de la Red de Pymes y Mypes de Codeproval por medio de Charlas y talleres en Sostenibilidad Empresarial”.

Expondrá el abogado Francisco Loyola quien es Coordinador del Programa de Sostenibilidad Corporativa UC y profesor Instructor Adjunto Derecho UC. Es profesional de sostenibilidad certificado por la Global Reporting Initiative, y tiene estudios de postgrado en sostenibilidad corporativa, compliance, derechos humanos y otras materias.

La charla será modalidad virtual. Se invita a los asociados a ser parte de esta actividad. La inscripción se puede hacer [AQUÍ](#)

El proyecto también contempla para fines de julio un taller presencial de capacitación sobre economía circular y Ley de Responsabilidad Extendida al Productor (REP). Será dictado por el ingeniero Héctor Arroyo, Gerente General de Novagente Consultores.

# Opinión

## Sostenibilidad corporativa, una oportunidad

La sostenibilidad corporativa busca que las empresas generen valor, aprovechando las oportunidades, y gestionando adecuadamente los riesgos, derivados de la relación de la empresa con su entorno ambiental y social.

Se genera valor cuando se identifica que los grandes desafíos que vivimos actualmente como sociedad: el calentamiento global, la corrupción, por mencionar algunos, también son una oportunidad para quienes contribuyan a hacerse cargo del problema por medio de soluciones concretas.

La sostenibilidad corporativa también permite proteger el valor generado, y esto se concreta al gestionar adecuadamente los riesgos que amenazan a la empresa, como los incumplimientos legales y reglamentarios que pueden implicar sanciones, multas y, sobre todo, la pérdida de la licencia social para operar que se sustenta en la confianza de consumidores y el público en general.

Adaptarse tiene desafíos relevantes para las pequeñas y medianas empresas, ¿cómo desarrollar las herramientas de gestión interna que nos piden nuestros clientes?

Francisco Loyola, Coordinador Programa de Sostenibilidad Corporativa UC y profesor Instructor Adjunto Derecho UC



¿Por qué en el formulario de habilitación de proveedor ahora me están preguntando por mi huella de carbono, o como me aseguro de evitar discriminación entre los trabajadores de mi empresa?

Les invitamos a conocer un poco más de la sostenibilidad corporativa, sus herramientas y cómo aprovecharlas para proteger y generar valor en una charla virtual organizada por la Corporación para el Desarrollo de la Región de Los Ríos-CODEPROVAL para pequeñas y medianas empresas el día 27 de junio a las 09:00 horas.

## Rediseño página web



Entre las acciones contempladas en el proyecto "Fortalecimiento de la Red de Pymes y Mypes de CODEPROVAL por medio de Charlas y talleres en Sostenibilidad Empresarial", se encuentra el nuevo diseño de la página web.

Esta iniciativa, de acuerdo a lo señalado por la gerente de CODEPROVAL, Alexia Camino, tiene como objetivo modernizar la web corporativa, para facilitar el contacto con asociados y tener una herramienta más eficiente para promover el quehacer de la organización empresarial y sus asociados.

## Boletín informativo



Para reforzar la comunicación interna con los asociados, dentro del proyecto se contempla la edición del boletín informativo.

Y en conmemoración a los 35 años de la CODEPROVAL, llevará el nombre del primer boletín que tuvo la corporación: Tribuna del Desarrollo.

# Nuestros socios

## COLUN y su gestión de la huella de carbono

En las últimas décadas, se ha desarrollado en el país una institucionalidad cada vez más robusta para la protección y cuidado medioambiental, adscribiendo a los acuerdos internacionales más importantes del último tiempo. Con ello, se demuestra un alto compromiso con el cuidado del medio ambiente, y de paso, permite el desarrollo de los mecanismos de previsión de los efectos que estos cambios puedan generar en la forma de vida de sus habitantes.

Actualmente, Chile se encuentra suscrito a acuerdos globales, uno de ellos corresponde a alcanzar la carbono neutralidad al año 2050, es decir, el equilibrio entre las emisiones generadas y la absorción de gases de efecto invernadero antropógenas, en un periodo específico.

Desde sus orígenes hace 75 años, en el sur de Chile, la Cooperativa Agrícola y Lechera de La Unión Ltda., COLUN, trabaja para elaborar productos lácteos de la más alta calidad, con un respeto y cuidado del entorno que rodea todas sus actividades. Desde los campos lecheros de las regiones de Los Ríos y Los Lagos, y sus más de 750 socios cooperados, hasta el consumidor final en sus hogares, ha desarrollado siempre una estrategia de crecimiento sostenible y armónico con un inherente compromiso medioambiental en todas las etapas de la cadena.

En 2009 fue pionera en la industria, en publicar su primer reporte de sostenibilidad, iniciando con ello la cuantificación de su huella de carbono de nivel corporativo y la ejecución de proyectos de mejora e inversión con sello ambiental.

La transformación de la matriz energética ha sido clave para ello, destacando el reemplazo parcial de petróleo a gas natural y la incorporación de energía renovable a partir de biomasa residual.

En este escenario, COLUN ha impulsado acciones que permiten progresar en su desempeño ambiental. Prueba de ello, es el reconocimiento del Ministerio del Medio Ambiente por obtener el sello "Cuantificación" del programa Huella Chile, obtenido en agosto 2023; el cual tiene como objetivo identificar, reportar y gestionar las emisiones generadas. El sello fue otorgado a los siguientes establecimientos de la Cooperativa: Sitio Industrial Los Tambores, Planta Industrial Columela, Centro de Distribución El Belloto y Centro de Distribución Biobío.

Al respecto, Lionel Mancilla Lausic, gerente general de la Cooperativa COLUN, aseguró que "creemos que es importante crecer amparados en las certificaciones de primer nivel que permitan mejorar nuestro desempeño ambiental desde el origen de los procesos. La certificación de nuestras operaciones y el potenciar sistemas de gestión ambiental, son parte de nuestra estrategia de crecimiento sostenible, incorporando con propiedad, la variable ambiental en la toma de decisiones y acciones".

***"Creemos que es importante crecer amparados en las certificaciones de primer nivel que permitan mejorar nuestro desempeño ambiental desde el origen de los procesos".***

Lionel Mancilla, gerente general de COLUN



Planta Verde Los Tambores.



Caldera Biomasa

# Socios destacados

## SAESA

Con la visita a la Escuela Nueva Aurora de Pichirropulli, de la comuna de Paillaco, finalizó el programa de vinculación con la comunidad "Escuelas con Energía 2024".

Durante estos meses, los trabajadores de la empresa compartieron con comunidades escolares de distintas comunas de la región aportando también material educativo, recreativo y musical, así como consejos de ahorro de energía a los estudiantes, profesores y apoderados.



## CCHC Valdivia y USS realizaron estudio sobre permisología

La Cámara Chilena de la Construcción Valdivia y la Universidad San Sebastián USS Valdivia, analizaron el impacto de la permisología en el desarrollo de proyectos de inversión nacionales y locales.

El Informe de Evolución de Inversión y Proyectos Ingresados, Desistidos y Aprobados en el Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental Los Ríos 2014 – 2023, documento elaborado por la Unidad de Estudios de la Cámara Chilena de la Construcción sede Valdivia, elaborado sobre la base de datos obtenidos del Servicio de Evaluación Ambiental. Este informe indica que Los Ríos duplica el tiempo promedio nacional para aprobación de proyectos ambientales.

## En Agenda



### Visita a Ocean Spray

Una visita a la planta de Ocean Spray, ubicada en la comuna de Lanco, realizó el presidente de la CODEPROVAL, Pablo Hoffmann, junto a la gerente Alexia Camino.

En la actividad, realizada el 27 de mayo, el gerente de Ocean Spray Rodolfo Velásquez dio a conocer los distintos desafíos de esta importante empresa internacional que además se destaca porque su recurso humano pertenece en más del 90% a la región.

### Reunión con BLUMAR

Con la finalidad de dar a conocer el trabajo que desarrolla BLUMAR, el jefe de la planta en Corral, Carlos Jainaga, participó en la reunión de directorio de la CODEPROVAL.

En la instancia, el representante de la compañía se refirió a las áreas de desarrollo, como también al compromiso de adquirir insumos locales, con el fin de apoyar a empresas de la región. Igual se resalta que la gran parte de sus trabajadores pertenece a la comuna de Corral.

